



PENSER AVEC NOS MAINS
THINKING WITH YOUR HANDS

JEUDI 13 OCTOBRE 2022

18h30 | Uni Dufour, salle U300

Conférence de **SUSAN GOLDIN-MEADOW**

Professeure de psychologie et de développement humain comparé, Université de Chicago

Conférence en anglais, avec interprétation simultanée en français
www.unige.ch/public

PENSER AVEC NOS MAINS

Lorsqu'elles parlent, certaines personnes utilisent leurs mains pour accompagner leur discours, et certaines nationalités sont connues pour être très expressives avec leurs mains. Mais sommes-nous conscient-es de ce que disent et font nos mains ? Et si nos mains parlaient ou pensaient à notre insu ?

Dans certaines circonstances, les gestes remplacent la parole ; c'est notamment le cas de la langue des signes. Les gestes deviennent alors un langage à part entière, avec sa structure et son vocabulaire. Dans d'autres circonstances, lorsque les gestes accompagnent la parole, ils forment un système totalement intégré à la parole. La recherche a montré que les gestes peuvent alors favoriser les apprentissages. Dans cette conférence, Susan Goldin-Meadow nous amènera petit à petit à comprendre à quel point la pensée peut être cachée dans nos mains.

Susan Goldin Meadow est professeure de psychologie et de développement humain comparé à l'Université de Chicago. Ses recherches portent sur les fondements les plus élémentaires du langage et de la pensée et de leur développement au cours de la petite enfance. Le 14 octobre 2022, à l'occasion du *Dies academicus*, elle recevra le titre de Docteur honoris causa de l'UNIGE.

THINKING WITH YOUR HANDS

When speaking, some people use their hands to accompany their speech, and some nationalities are known to be very expressive with their hands. But are we aware of what our hands are saying and doing? What if our hands are talking or thinking without our knowledge?

In some circumstances, gestures replace speech, as in the case of sign language. Gestures become then a language in their own right, with their own structure and vocabulary. In other circumstances, when gestures accompany speech, they form a system fully integrated with speech. Research has shown that gestures can then promote learning. In this lecture, Susan Goldin-Meadow will gradually lead us to understand how much thought can be hidden in our hands.

Susan Goldin Meadow is Professor of Psychology and Comparative Human Development at the University of Chicago. Her research focuses on the most basic foundations of language and thought and their development in early childhood. On October 14th 2022, she will receive the title of Doctor honoris causa from the UNIGE on the occasion of the Dies academicus.

